

DIRECTOR:
J. ALBERTAZZI AVENDAÑO
REDACTORES:
Comité de Prensa
del Partido Republicano
Teléfono 500 - Apartado 1321

EL DIARIO REPUBLICANO

DIARIO DE LA TARDE --- ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO

EL DIARIO REPUBLICANO
ORGANO POLITICO DEL PARTIDO
Suscripción mensual C 1-00
Número suelto . . . 0-10
Número atrasado . . 0-15

Año I

San José, Costa Rica, Miércoles 20 de Julio de 1927

Número 135

Las ilusorias fortalezas cletistas convertidas en humo de pajas

Tilarán es una tierra de decoro y es por ello un baluarte republicano

Centenares de nuevos soldados rodean nuestro pabellón azul

Yo Alejandro Zamora Solano hago constar que me separo del partido cletista y me adhiero al gran partido Republicano

Yo Alejandro Zamora Solano hago constar que me separo del partido cletista y me adhiero al gran partido Republicano

Protesto de la firma dada a favor del cletismo y me adhiero al gran partido Republicano.

Alejandro Zamora S.
Testigos: G. JENKINS
RAFAEL CASTRO
Tilarán abril 20 de 1927

Protesto de la firma dada a favor del cletismo y me adhiero de todo corazón al gran Partido Republicano

EMILIANO MOLINA
Testigo: RAFAEL CASTRO
Tilarán abril 30 de 1927

Por evitarme molestias hago constar que me separo del partido cletista y me quedo neutral

JOSE BARRANTES B.
Testigo: MANUEL MURILLO
G. JENKINS
Tilarán abril 30 de 1927

Yo Manuel Porras Umaña hago constar que aunque aparezco en la Directiva cletista del centro como Presidente Honorario, soy republicano como siempre lo he sido

MANUEL PORRAS
Testigo: G. JENKINS.
Tilarán, junio 4 de 1927.

Protesto de la firma dada a los cletistas; me separo de ese partido y declaro que votare por el Lic. don Carlos María Jiménez

FEDERICO RODRIGUEZ

Testigos: MARCIANO CAMPOS
MANUEL MURILLO H.
Tilarán mayo 1 de 1927

En la Directiva cletista de forros del centro veo mi nombre que atrevidamente han puesto los cletos. Hago saber que soy republicano sincero y

don Carlos María Jiménez
ROBERTO ROMAN
Testigo: G. JENKINS
Tilarán mayo 1 de 1927

Sin tomar mi parecer ponen mi nombre en la Directiva cletista del centro, protesto soy republicano sincero y que mi voto será para el Lic. don Carlos María Jiménez
ROBERTO ROMAN
Testigo: G. JENKINS
Tilarán mayo 1 de 1927.

Sin tomar mi parecer ponen mi nombre en la Directiva del centro, protesto de ese atrevimiento, pues soy republicano carlista.— Por José María Sirias.

G. JENKINS
Tilarán mayo 1 de 1927

Sin tomar mi parecer ponen mi nombre en la Directiva cletista del centro, protesto de ese atrevimiento, pues soy republicano carlista. Por José María Sirias.

G. JENKINS
Tilarán, mayo 6 de 1927

Protosto de al firma SHRD LURU
Protosto de la firma que di por el cletismo y hago pública mi adhesión al partido Republicano. Por Victor Salas Cabezas.

IGNACIO LOPEZ
Testigo: G. JENKINS.
Tilarán mayo 20 de 1927

Atrevidamente y sin previa consulta los cletistas tuvieron la ocurrencia de poner mi nombre en la directiva del centro. Como he sido y soy republicano, protesot de ese abuso

mi voto será para el Lic. don Carlos María Jiménez
Rogado de Hernán Mayorga, Roberto Román.
TESTIGO: C. BULOW
Tilarán, mayo 2 de 1927

Estoy en la Directiva cletista del centro en este cantón y me adhiero al Partido Republicano.

LORENZO UGALDE C.
Testigo: José Calderón
Tilarán, abril 20 de 1927

En la Directiva del centro veo que los cletistas han puesto mi nombre sin mi consentimiento, protesto de ese abuso.

HELEODORO VEGA
Testigo: C. G. JENKINS.
Tilarán, abril 20 de 1927.

He sido y soy republicano, por tal razón me ha extrañado ver mi nombre en la Directiva cletista del centro, protesto del abuso cometido. Soy republicano.

Rogado de Antonio Cabrera, Rubén Elizondo
Testigo: G. JENKINS.
Tilarán, abril 28 de 1927

Hago constar que aparezco indebidamente en la Directiva del Partido cletista, lo cual me causa suma extrañeza, pues nadie hasta la hora ha solicitado mi anuencia para autorizar este abuso del cual protesto y manifiesto mi voluntaria simpatía por el Partido Republicano

JESUS SOLANO ARAYA
Testigos: VIRGILIO CARMONA
MORA

G. JENKINS

En "Patria" veto publicada la Directiva cletista del centro de este cantón, como en ella está mi nombre entre los Presidentes Honorarios, yo no he dado autorización, soy republicano y mi voto será para el Lic. don Carlos María MIGUEL UGALDE CAMPOS
Tilarán, abril 20 de 1927

Yo Francisco Solís Madrigal hago constar que aunque aparezca en la Directiva cletista como Presidente Honorario, no he dado autorización para que se haga uso de mi nombre en esa forma, conste que soy republicano carlista.

FRANCISCO SOLIS M.
Testigo: Marciano Campos.
Tilarán, abril 28 de 1927.

Gracias a los cletistas por haberme puesto en la Directiva del centro como Presidente Honorario, pero protest de la firma dada y me adhiero al gran Partido Republicano, pues veo que es el único que garantiza mejor nuestras instituciones.

JOSE JMENEZ BEJARANO
Testigo: Sotero Palma.
Tilarán, mayo 2 de 1927

Aunque mi nombre está en la Directiva cletista del centro, he resuelto retirarme de ese partido y adherirme al Republicano.

Rogado de Miguel Rodríguez, Marciano Campos.
Testigos: G. JENKINS.
MANUEL MURILLO
Tilarán, mayo 2 de 1927

Yo Miguel Zúñiga Chávez protesto de la firma que he dado a favor del cletismo y hago saber que me adhiero al gran partido Republicano

Miguel Zúñiga Ch.
Testigo: RAFAEL CASTRO
IGNACIO LOPEZ
Tilarán, mayo 2 de 1927.

Los cletistas en su desesperación por formar directivas con forros para engañar a su candidato pusieron mi nombre en la directiva del centro sin haber dado yo mi consentimiento. Hago saber que soy republicano carlista.

José Vega G.
Testigos: G. JENKINS
M. CAMPOS
Tilarán, mayo 2 de 1927

Protosto de ver mi nombre en la Directiva cletista del centro; soy republicano.

ABEL SOTO
Testigo: R. CAMPOS
Tilarán, mayo 2 de 1927

Retiro la firma que he dado por la candidatura del Licenciado don Cleto González Viquez y permanecerá siempre en las filas del partido republicano.

ADRIANO PICADO

Yo Juan López Bogantes me dijo con qué objeto, como he retirado del cletismo y permaneceré siempre en la directiva del centro, hago saber que soy republicano y mi voto será para el Lic. Jiménez Ortiz.

JUAN LOPEZ B.
Testigos: MARCIANO CAMPOS
G. JENKINS
Tilarán, mayo 10 de 1927

Antonio López Elizondo hace protesta del abuso cometido por los cletistas al ponerme en la directiva del centro sin mi consentimiento, soy carlista. Rogo a don José Zúñiga, Jesús Balleja y don Antonio López E.

ANTONIO LOPEZ E.
Testigo: G. JENKINS.
Tilarán, mayo 10 de 1927

No soy cletista, en consecuencia me ha extrañado que pongan mi nombre en la directiva cletista del centro, soy republicano carlista.

RAFAEL MOLINA
Testigo: G. JENKINS
MARCIANO CAMPOS
Tilarán, abril 20 de 1927

Como siempre he sido republicano no me explico el atrevimiento de los cletos al poner mi nombre en su ridícula directiva del centro; mi voto será para el Licenciado don Carlos María Jiménez.

MANUEL ZUÑIGA CH.
Testigo: RAFAEL CASTRO
Tilarán, mayo 1 de 1927

Veó que mi nombre aparece en la directiva cletista como Presidente Honorario, como no he dado consentimiento para ello y por cuanto he sido republicano, hago formal protesta de ese abuso.

JUAN RAFAEL MOLINA HERRERA
RA
Testigos: G. JENKINS
TEODULO SANCHEZ
Tilarán, mayo 2 de 1927

Sin haberlos autorizado los cletistas han puesto mi nombre en la directiva del centro, como siempre he sido republicano hago esta aclaración. Mi voto será para el Licenciado don Carlos María Jiménez.

ABDON RAMIREZ
Testigos: G. JENKINS
ALCIDES VALERIO
Tilarán, mayo 10 de 1927

Hace algún tiempo se me pidió una firma pero no se me dijo con qué objeto, como he visto mi nombre en la directiva del centro, hago saber que soy republicano y mi voto será para el Lic. Jiménez Ortiz.

SAMUEL HERRERA
Testigo: G. JENKINS
Tilarán, abril 20 de 1927

Yo José Zúñiga hago formal protesta del abuso cometido por los cletistas al ponerme en la directiva del centro sin mi consentimiento, soy carlista. Rogo a don José Zúñiga, Jesús Balleja y don Antonio López E.

Testigos: Rigoberto López, G. Jenkins.
Tilarán mayo 2 de 1927

Hago constar que aunque mi firma a favor del cletismo hoy he reflexionado y veo la conveniencia para la clase trabajadora de llevar a la Presidencia al Lic. don Carlos María Jiménez, en consecuencia protesto de la firma dada y me adhiero al partido republicano. Por Jorge Alvarado Bonilla Marcial López.

Testigo: Luis Herrera
Tilarán, julio 4 de 1927.

Hago saber que no he dado mi autorización para que aparezca mi nombre en la directiva cletista del centro, soy neutral.

PROSPERO VARELA
Testigo: G. JENKINS
Tilarán junio 15 de 1927

Yo Juan Cantellano Leiton hago constar que no he dado autorización a ningún cletos para que pongan mi nombre en la directiva del centro como Presidente Honorario, protesto de ese abuso; quiero permanecer alejado de la política.

JUAN CANTELLANO LEITON
Testigo: J. JENKINS.
Tilarán junio 2 de 1927

Veó mi nombre en la directiva cletista del centro, como no he dado autorización para que cometan ese abuso, hago constar que soy republicano y que mi voto será para el Lic. don Carlos María Jiménez.

Alejandro Herrera Ch.
Testigo: GI JENKINS.
Tilarán mayo 22 de 1927

Yo Ramón Ugalde Campos hago saber: que aunque mi nombre aparece en la directiva cletista del centro como Presidente Honorario, no quiero tomar parte en la actual contienda política. Soy neutral

RAMON UGALDE C.
Testigo: G. JENKINS
Tilarán, mayo 15 de 1927.

Habiendo leído el reportaje de don Ricardo en el "Diario de Costa Rica" en el cual dice que el Partido Republicano había llevado al poder dos veces y q' este partido siempre había guardado profundo respeto a la República y a la democracia, por cuanto estoy en la directiva cletista en el centro de este cantón hago constar que retiro mi firma dada y me adhiero al Partido Republicano q' tiene como abanderado al Lic. don Carlos María Jiménez por quien daré mi voto.

RAFAEL LOPEZ SOLANO
Tilarán, julio 10 de 1927

QUEBRADA GRANDE

cho partido y me adhiero al gran Partido Republicano que postula como candidato al Lic. don Carlos María Jiménez. NACOR HERRERA A. Testigo: G. JENKINS. Arenal, mayo 2 de 1927.

Retiro la firma que di a los cletistas en este distrito y declaro que daré mi voto al Lic. don Carlos María Jiménez, candidato del Partido Republicano. Juan Enrique Chavarría. Testigo: Juan Esquivel. Arenal, abril 28 de 1927.

Yo Belisario Umaña Mendoza protesto del abuso cometido por los cletistas al poner mi nombre en la directiva de este distrito, pues no he dado mi consentimiento para ello, soy neutral.

Belisario Umaña Testigo: G. JENKINS. C. von Bulow Arenal, abril 10 de 1927.

Miguel Granados Fernández hago constar que protesto del abuso cometido por los cletistas de este distrito al ponerme en la directiva como vocal; soy Republicano y en consecuencia mi voto será para el ilustre ciudadano Lic. don Carlos María Jiménez.

Rogado de Miguel Granados Fernández. MANUEL MURILLO H. Testigo: G. JENKINS. Arenal, mayo 2 de 1927.

Yo Augusto Zamora A. hago constar que no he dado mi consentimiento a ningún cletista para que figure mi nombre en la directiva de este distrito, protesto de semejante atrevimiento y declaro que soy republicano carlista.

AUGUSTO ZAMORA A. Testigo: G. JENKINS. Arenal, abril 3 de 1927

Yo Rafael Blanco Loria hago constar que aunque aparezco como Secretario de la directiva cletista de este distrito, declaro que soy neutral. RAFAEL BLANCO L. Arenal, 12 de mayo de 1927 Testigos: MARCIANO CAMPOS ALCIDES VALERIO

Emiliano Blanco Loria hace constar que es neutral y hago esta aclaración por cuanto veo mi nombre en la directiva cletista de este distrito. EMILIANO CAMPOS ALCIDES VALERIO Arenal, mayo 12 de 1927.

Yo Victor Rodriguez Araya hago constar que aunque figure como Secretario en la directiva cletista que se publicó de este distrito, protesto de la firma que di y me adhiero de todo corazón al gran Partido Republicano que postula como candidato al ilustre hombre público Lic. don Carlos María Jiménez. VICTOR RODRIGUEZ A. Arenal, mayo 12 de 1927

al Gilberto Rodríguez Araya ha ce constar que aunque dió la firma por el cletismo en este distrito, hoy comprendiendo el error que he cometido, protesto de esa firma y se adhiero al gran Partido Republicano. GILBERTO RODRIGUEZ Arenal, mayo 12 de 1927

Rafael María Abarca Espino sa declara que aunque aparece en la directiva que mal distrito, soy como siempre Republicano y me adhiero al gran Partido Republicano para darle a comprender al mal llamado Jefe de los cletos de Tilarán, Abraham Camos, que aprenda a hacer política de civismo y no haciendo alarde de fuerza bruta y de dinero por medio de otros. SILVANO PERAZA R. Arenal, mayo 13 de 1927.

Yo Wenceslao Abarca Orozco hago constar que aunque figure en la directiva cletista de este distrito, declaro que no soy partidario del cletismo y con mucha honra figure en las filas del gran Partido Republicano que lleva como Jefe al ilustre hombre público Lic. don Carlos María Jiménez. WENCESLAO ABARCA O. Testigos: MARCIANO CAMPOS Arenal, mayo 13 de 1927.

Yo José Abarca Espinosa de claro que aunque figure en la directiva cletista del Arenal, soy republicano sincero y mi voto será para el ilustre ciudadano Lic. don Carlos María Jiménez. Rogado de José Abarca que no sabe firmar. MARCIANO CAMPOS Arenal, mayo 13 de 1927.

Yo José Delgado Mata manifiesto: que habiendo llegado a mi casa dos propagandistas del cletismo, los cuales me expusieron argumentos que creí razonables, me adherí a ese partido, pero hoy comprendiendo que ha sido una farsa, protesto del cletismo y me quedo como siempre he sido, republicano convencido. Rogado de José Delgado M. MARCIANO CAMPOS Arenal, mayo 13 de 1927.

Neftali Delgado hace constar que protesta de la autorización dada a los propagandistas cletistas para que lo pusieran en la directiva de este distrito y declara que se adhiero al gran Partido Republicano. NEFTALI DELGADO Arenal, mayo 19 de 1927.

Hago protesta de firma dada al cletismo en el Arenal y conste mi adhesión al Partido Republicano. Moisés Umaña Arenal, junio 30 de 1927.

QUEBRADA GRANDE

Distrito 2o.

Conste que yo Leonidas Sánchez Chavarría de Quebrada Grande de Tilarán me afilio de todo corazón a la noble causa republicana. Quebrada Grande, Julio 10 de 1927. (f) LEONIDAS SANCHEZ CH. de 1927. Testigo: Rosendo Jiménez.

Yo Rafael Sánchez Cubero. Hago constar: Que aunque aparezco en la Directiva Cletista de Quebrada Grande de este Cantón, declaro que de hoy en adelante perteneceré al Partido Republicano que es el único que le guarda profundo respeto a la República y a la democracia. RAFAEL SANCHEZ C. Tilarán, Junio 27 de 1927.

Yo Filadelfo Valverde Rodríguez, hago constar que de mejor acuerdo he resuelto separarme del partido Unión Nacional. FILADELFO VALVERDE Testigos: G. Jenkins. E. Morales. Quebrada Grande, junio 4 de 1927.

Protesto del atrevimiento de los cletos de ese distrito al poner mi nombre sin mi consentimiento en la directiva, soy republicano y mi voto será para el Lic. don Carlos María Jiménez. RAMON NUÑEZ URALDE Testigo: Alcides Valerio. Quebrada Grande, junio 4 de 1927.

Hago constar que aunque figure en la directiva cletista de este distrito como Presidente Honorario, declaro que soy republicano carlista y que si di autorización para que pusieran en dicha directiva, fué un momento de ofuscación. ALBERTO ROJAS F. Quebrada Grande, mayo 28 de 1927.

Los cletos en su desesperación han osado incluir mi nombre en su falsa y vergonzosa directiva de este distrito. Contra ello protesto haciendo constar que pertenezco al grande y noble Partido Republicano. NEREO VASQUEZ J. Testigos: Alcides Valerio, Ignacio López. Quebrada Grande, junio 1o. de 1927.

Yo, José María Rojas, hago constar que siempre he sido republicano y permaneceré fiel a él; hago esta aclaración por figurar mi nombre en la directiva cletista de este distrito, como Presidente Honorario. JOSE MARIA ROJAS Quebrada Grande, mayo 28 de 1927.

Yo Rafael Chaves Delgado, Hemos dado la firma por el protesto del atrevimiento cometido por los cletistas al colocarse en la directiva de este distrito como Presidente Ejecutivo, soy carlista. RAFAEL CHAVES Testigos: G. Jenkins. A. Valerio. mos constar que somos carlistas. Quebrada Grande, mayo 3 de 1927.

Hago constar que no soy cletista, protesto de verme en la directiva de dicho partido en este distrito y declaro que permaneceré neutral. JOAQUIN MORERA Testigo: Eligio Barquero. Quebrada Grande, abril 20 de 1927.

Yo Justiniano astro Barrantes, protesto de la firma dada a los cletistas en este distrito y me adhiero al gran Partido Republicano que postula como candidato al Lic. don Carlos María Jiménez. Rogado de Justiniano Castro. Nicanor Salas Quebrada Grande, mayo 28 de 1927.

Yo, Eduardo Arias, me separo del Cletismo y hago constar que permaneceré neutral. EDUARDO ARIAS Testigo: Nicanor Salas Quebrada Grande, Mayo 5 de 1927.

Dolores Rodríguez protesta de la firma dada a los Cletistas y declara que permanecerá neutral. Rogado de Dolores Rodríguez. Nicanor Salas. Quebrada Grande, Mayo 2 de 1927.

Yo, Eduardo Arias, me separo del Cletismo y hago constar que permaneceré neutral. EDUARDO ARIAS Testigo: Nicanor Salas Quebrada Grande, Mayo 5 de 1927.

Dolores Rodríguez protesta de la firma dada a los Cletistas y declara que permanecerá neutral. Rogado de Dolores Rodríguez. Nicanor Salas. Quebrada Grande, Mayo 2 de 1927.

Hago constar que aunque figure en la directiva cletista de este distrito como Presidente Honorario, declaro que soy republicano carlista y que si di autorización para que pusieran en dicha directiva, fué un momento de ofuscación. ALBERTO ROJAS F. Quebrada Grande, mayo 28 de 1927.

Nosotros Feliciano Rodríguez Rodríguez y Rafael Rodríguez Morales, protestamos de la firma que dimos por el Partido Unión Nacional y nos adherimos al Partido Republicano. FELICIANO RODRIGUEZ R. RAFAEL RODRIGUEZ M. Testigos: Eligio Barquero B. Porfirio Campos M. El dos Quebrada Grande, julio 10 de 1927.

Aunque he dado mi firma a favor del Cletismo y mi nombre está como "Presidente Honorario" en la Directiva Cletista de Quebrada Grande, hago pública mi protesta y me comprometo a dar el voto por el Lic. don Carlos María Jiménez. Francisco Rodríguez Morales Testigos: Porfirio Campos M. Eligio Barquero B. El Dos, Quebrada Grande, julio 10 de 1927.

ALBERTO PICADO JARA ESNILDO PICADO JIMENEZ

Tetigos: Porfirio Campos M. Eligio Barquero. El Dos, Quebrada Grande julio 10 de 1927.

QUEDAN SIN PUBLICAR EL NUMERO DE ADHESIONES Y PROTESTAS QUE A CONTINUACION SE ESPECIFICAN:

- Centro, 27 adhesiones y 15 protestas. Quebrada Grande, 10 adhesiones y 6 protestas. Angeles, 7 adhesiones y 11 protestas. Libano, 14 adhesiones y 12 protestas. Tierras Morenas, 11 adhesiones y 3 protestas. Arenal, 6 adhesiones y 5 protestas. Total: Adhesiones 75 y protestas 53.

Manifiestan esas personas que no se publique sus nombres por evitarse molestias, unos por cuanto sus patronos son cletistas, otros debido a sus empleos y los demás por no querer figurar en Directivas.

Mañana publicaremos la segunda tanda de estas protestas y adhesiones.

Un ciudadano sincero

Sr. Licdo. don Carlos María Jiménez.

San José

Estimado amigo:

Quizá crea Ud. demasiado tarde mi contestación a su atenta del 29 de abril, pero un motivo particular me hizo proceder así, y hoy, al firmar el libro de adhesiones, me dirijo a Ud. para manifestarle mi adhesión decidida a la causa Republicana. Debo decirle que es tan conveniente la forma en que trabajan los republicanos por su causa, que creo que no quedará uno solo que en el punto de la razón y por el bien de nuestra Patria, deje de incluirse en nuestras filas.

Mucho le agradeceré si Ud. publica mi adhesión, para que los asalariados Cletos de aquí no me confundan con ellos. Puede incluir al darle publicidad a los testigos Adán Madrigal y Filadelfo Rios. Con todo respeto y gratitud me suscribo de Ud. atento y seguro servidor y amigo. ROMUALDO BARRANTES CONEJO

LA INDIA Alambre para cerca Afrecho de Trigo Avena para bestias Eduardo L. Fernández Apl. 1084 - Tel. 370

Esparta,
atalaya del Partido
Republicano

Pedimos excusas a las siguientes personas cuyos nombres no aparecen en la hermosa Directiva publicada; un error de los encargados de la impresión de ella ocasionó esa omisión que tanto lamentamos por tratarse de varios elementos de nuestra causa.

Completamos aquella organización así:

Presidentes Honorarios

- Carlos Acuña Portuguez
- José María Román
- Manuel Ugalde Bejarano
- Manuel Desiderio Araya Campos

Jefes de Propaganda

- Ricardo Campos Jiménez
- Zacarías Herrera Villegas
- Francisco Carballo

Vocales

- Isaías González Prendas
- Lorenzo González Prendas
- Alejandro González Prendas
- Pedro Madrigal Madrigal
- Rafael Porras Jiménez

Es oportuno decir que también por error de imprenta aparecen repetidos los nombres de Miguel Montoya Delgado y de Alfredo Esquivel Chaves.

Esparta, julio de 1927

Los Jefes de Acción y de Propaganda

Protesta

Los cleios me incluyeron en la Directiva de Siquirres sin mi consentimiento, por lo cual yo protesto de la manera más enérgica, pues soy y he sido republicano y mi voto será el Lic. don Carlos María Jiménez.

Jacinto Caravaca

Refrescando la memoria

Don Virgilio Chaverri, en «La Tribuna» del 13, desde Guápiles, tanta ridiculizar a nuestro don Carlos María y, con entusiasmo digno de mejor causa nos habla de aquel «enardecimiento incontentible» de aquella multitud vivando a don Cleto y al Gral. don Jorge Volio.

Muy pronto olvidó el señor Chaverri que esa misma «multitud roja» con ese mismo «enardecimiento incontentible», algrito de «Viva Volio» y armado de puñal uno de ellos, cuando él, Chaverri, los fustigó duramente en la tribuna de esta plaza por los escandalosos sucesos de aquella memorable visita roja a la ciudad de Alajuela, lo habrían liquidado, a no haber sido la oportuna intervención de la autoridad.

Ahora esa «multitud» y ese «enardecimiento» rojos pueden servirle de *escalera*. Ya no son los «apaches»; ya no es la «chusma chichera»; ya no es «volcheviquismo vollista»; y otros epítetos de que, con justa indignación, nos hablara don Virgilio en aquella oportunidad.

Con toda esa leña como crudal ¡Su diputación está en los cuernos de la luna! Señor Chaverri: no pierda su tiempo tan lastimosamente echándose alpiste a los escalera roja. De ese Partido, el elemento sano es carlista. Lo demás, guárdelo como recuerdo de Atenas.

Ese deseo de ridiculizar al adversario, a falta de mejores argumentos; a esas fabulosas reuniones de que hacen alarde, en cada salida de su «pobre viejo» (cuando vino a Atenas no tuvieron empacho en decir que lo habían recibido más de 800 personas!!!); esas fantásticas directivas que publican (de la de aquí podemos decirles que una tercera parte «no es cleista» y que buen número de sus presidentes honorarios

fueron a topar a don Carlos María, el día de su visita a ese cantón!!!). Todo eso indica, muy a las claras, la inferioridad cleista en número y calidad.

Si el señor Chaverri hubiera estado en Limón, en la Administración González Viquez, cuando aquello era una «reputabilísima chiquita» al mando y utilidad del hermanito de don Cleto, época en que estaba en moda el lucrativo negocio de la introducción de chinos, creemos con sinceridad que don Virgilio no sería cleista, por más diputaciones que le ofrecieran, dada su honrada juventud.

Don Carlos María Jiménez, por mil títulos, es digno de más respeto y aprecio. Pero eso no se lo pedimos a la fogsosidad e inexperiencia de don Virgilio. Eso se lo demostrarán los costarricenses conscientes en los próximos comicios.

DIALMA

Atenas, julio, 1927

Valiosas adhesiones del Cairo

Nosotros, los suscritos, nos adherimos a la Candidatura presidencial del Licenciado don Carlos María Jiménez para el próximo período constitucional.

Cairo, La Junta, Julio 14, 1927

Ricardo Saborio, Jenaro Venegas, Acisclo Páez, Juan Apolinario Aguilar A., Manuel Arguedas, Bernabé Vega, Salvador Redondo, José María Leandro, Manuel Herrera, Vicente Jiménez, Rafael Piedra.

Categoría aclaración

La Dirección de este Diario declara, de una vez por todas, que don Francisco Chavarría, Inspector de Telégrafos en la línea de San Mateo, no sólo no es el autor de los trabajos que de aquel pueblo nos han sido enviados con el pseudónimo de «Cleto Amory Quesada», sino que nunca ha colaborado en este periódico.

Pedimos perdón

Una publicación procedente de Naranjo, y publicada en nuestro Diario correspondiente al 12 del corriente, ha incomodado, con justísima razón, a algunos amigos de aquel pueblo amable; especialmente al Presbítero del Olmo.

Sólo la prisa y hasta la festinación con que a veces se trabaja en el diarismo, puede disculpar tal publicación por la cual presentamos las más cumplidas excusas a nuestros estimables amigos, a quienes protestamos nuestro mejor aprecio.

Suscríbase a este Diario

Postal de Opo del Doc

El sobrino de don Cleto que es uno de tantos «Chales», del modo más indiscreto, le descubrió a mi soneto sus indicios paternales.

Por decir que yo soy Opo, sin que eso viniera al caso, cuando me tope a este topo, prometo que con mi «chopo» le voy a dar un balazo...

Sin que a nadie esto le asombre, asegura el muy «pe...seta», que Carlomagno es mi nombre; que en verdad soy un buen hombre y un regular poeta.

¿Para qué tanto piropo que Chale procura echarme?... ¿Será que ha dicho: este Opo en realidad yo lo «topo»... y quiere así enamorarme?...

Aunque me des más de un ramio te prometo, Chale mío, que no te afiendo tu reclamo, pues ya soy de otro amo que por cierto no es mi tío.

Si le sirves a don Cleto en unas formas tan sosas, es tu tío y no me meto diciendo en tono indiscreto que él por eso te da cosas...

¡Pues aunque tú te resistas a creer, amigo mío, hace tiempo está a las vistas que no hay uno en los Carlistas que como tú les de el fof...

OPO DEL DOC

Tempateñas Kletadas del kletismo

Verdadera hilaridad produjo en este vecindario la lectura de un párrafo publicado en el vocero del grupo «nacional», de la pasada semana, por medio del cual, el susodicho escribidor se lamenta de la falta de asistencia médica a este distrito, y otras tantas kletadas por el estilo.

De todas maneras nos hemos divertido con las humoradas del valiente adalid de los kletos de acá, quien, dicho sea de paso, bebe el agua de la misma pila en donde la beben los ostochores y alguno que otro curandero de los que tienen su propiciatoria clientela en estos lares.

Lo que puso de manifiesto el escritor de marras, su claro talento, y el valioso contingente que presta a su grupo, es en aquello de que: «por falta de asistencia del médico forense, se murieron los señores a, b, c, x, etc», sin recordar este buen señor que, los exitos señores a que alude, todos fueron pacientes del cuidado del ya famoso curandero a que arriba hacemos mención, y por para mejor identificación, por detrás se parece al hombre de las hermosas, papalinas, al simpatísimo jefe de acción de los kleteros de Santa Cruz, personaje este, que, por una ley de lo incomprensible, tiene la virtud de curar definitivamente a todos sus pacientes mandándolos con el respectivo pasaporte a la Región del Infinito.

En el número de estos agraciados está la serie de nombres que nos dá el talentoso escritor de por acá.

Ah... pero, qué gracia! Por suerte—dice él,—«Las víctimas, antes de morir, dieron sus valiosas firmas por la inmaculada candidatura del bueno de don Cleto, y con tan valiosas adhesiones, no solo podemos llenar papeletones con directivas de las que les gustan tanto a don Cleto el de allá, como a don Cleto el de nosotros, sino que, con semejante adquisición, el Partido Republicano se esfuma y yo me hago acreedor a un bronce que me inmortalice...»

Ponga la barba en remojo, amigo dantor Jiménez.

NIMTOLLORE

Julio, 1927

Abajolafarsa cleta Abajo Ezequiel Fonseca

Con un abuso incalificable los señores Kletos de esta ciudad, en su deseo de hacer alguna publicación en contra del Carlismo, han tomado mi nombre para hacer circular una hoja volante con la aseveración de que soy neutral.

Ezequiel Fonseca se presentó en mi Barbería instándome a que me hiciera kletista y yo le respondí, que prefería no verme más en política si se me obligara a ser kletista.

De esa expresión que dije y para publicarla se me pidió autorización, a las mentirosas aseveraciones que me hizo firmar Ezequiel Fonseca hay una diferencia inmensa. He sido, soy y seré Carlista y ya he jurado dejar hasta el pellejo defendiendo al Partido Republicano. Atrás esas farsas. Al triunfo con don Carlos María Jiménez, pésele a quien le pesare.

JOSE R. VILLALOBOS

El sobrino defiende la sangre del tío

En otra sección de este «Diario» aparece en verso la defensa que hace OPO DEL DOC de su pluma nacional. En verso se lo fira, y aunque el amigo Opo gasta pólvora en Zopilotes, vale la pena leer esas rimas por lo que ellas tienen de nitidez, de elocuencia y de verdad. Como se alborotó Mr. Chale en la tribuna cleta de Alajuela. Anoche, en su rabietta enseñó hasta los hules que le sostienen las medidas en las piernas. Como le ladra a la luna ese bebé de barro de olla.

Tempateñas Kletadas del Kletismo

Orla Negra

En Puntarenas ha dejado de existir Don Juan de Dios Umaña. El señor Umaña fué un caballero a carta cabal cuya muerte ha sido bastante sentida. Enviamos nuestro más sentido pésame a don José Umaña y a todos los demás miembros de la familia que guarda luto por la muerte del señor Umaña. Reiteramos nuestro pesar a toda la familia.

Busque y lea nuestro diario

Una nota de agradecimiento

—Este pueblo de San Isidro quiere hacer patente su agradecimiento a dos miembros del Gobierno Republicano que nos rige: el Sr. Presidente don Ricardo Jiménez, y el Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad Pública, don Pompilio Ruiz, por haberse preocupado cariñosamente por los isidrenos al proveer a nuestra armonía de un instrumental nuevo. Les reiteramos por tan

significado motivo nuestra gratitud.

—Presentamos nuestro más atento y cariñoso saludo a don Rafael Oviedo, honorable y esforzado comerciante quien ha comprado un negocio entre nosotros y será de hoy más un nuevo y apreciable vecino en este pueblo.

CORRESPONSAL

El auxilio municipal de los tipógrafos

En la sesión de anoche nuestro copartidario y buen amigo don José Madriz sacó al debate el auxilio que aquella corporación dará para la construcción del Mausoleo de los tipógrafos. Al votar la partida resultó empatada, pero el Regidor Madriz espera ganarla en la próxima sesión municipal. Entre la sociedad de tipógrafos ha sido muy comen-

tada la actitud altruista del buen amigo Madriz a quien felicitamos estusivamente. De San Isidro de Heredia

Imprenta Ernesto Ortiz

Durante mi ausencia del país queda encargado de los negocios relacionados con la imprenta mi hermano Carlos Ortiz Odio quien atenderá a los amigos con la cortesía y actividad acostumbradas.

ERNESTO ORTIZ
San José, Julio 20 de 1927.

Republicanos usad vuestra divisa

Quien es republicano y con serlo siente satisfacción, debe usar su divisa.

La fuerza de un partido se demuestra por el mayor número de ciudadanos que usen la insignia de él.

Nuestro partido es el mayor y el mejor. Probemos a todos que el Partido Republicano está constituido por la inmensa mayoría del País.

Republicanos, usad vuestra divisa.

La mejor póliza de vida es una CERVEZA



TRAUBE

Misterio Impenetrable!

**TOMENSE CINCO
PILDORITAS CADA HORA**

Con ese lenguaje lacónico se formula en cada frasco del Específico HAHNEMANN (se pronuncia: Jáneman) para la DISPEPSIA, el misterio insondable de una VIRTUD y POTENCIA irresistible para curar rápida, efectiva y radicalmente la Mala digestión, Falta de apetito, Nauseas, Agruras, Dolores de Estomago, Pesantez, Somnolencia y demás afecciones del Estómago e Intestinos. Decimos «misterio, porque, a la verdad, no se puede explicar; pero así es y así lo atestiguan millones de personas curadas en el mundo entero. Ya en Costa Rica está probado ese maravilloso Específico. NO FALLA.

Para el Reumatismo, para la Gonorrea, para las enfermedades de los Riñones, los Específicos HAHNEMANN. Inofensivos, rápidos para actuar. EFICACISIMOS

De venta en todas las Boticas

Depósito permanente: FARMACIA IRIS, San José

Atrocidades del cletismo en Heredia Años 1905 - 1906

FELIPE ARCE SAENZ. Era elector Fernandista. A la salida de una reunión del Club Sofista de Heredia fué cinchonéado por la policía.

RAFAEL ARCE SAENZ. También fué cinchonéado por la policía. Hoy es Cletista!

JOSE ESPINOZA (q en p q.) Fué cinchonéado en la ciudad de Heredia.

Además el señor Felipe Arce, al ver votar, el segundo día de las elecciones, a un escuadrón de policías de Heredia, en la Mesa de San Pablo, fué mandado a hacer preso por los otros miembros cletistas señores Pablo González, Cirilo Salas y por el Agente de Policía Agapito Campos y enviado amarrado a la Cárcel de Heredia, en donde permaneció ocho días.

ELECTORES PRESOS

Fermín Zamora
Demetrio Campos García
Evaristo Gómez y
Ramón Vindas Rojas.

Dicen las gentes de atropellos y encalabrazamientos fueron más terribles que los peores de Rafael Iglesias, San Pablo recuerda con espanto aquella lucha encarnizada y a muerte en que corrió la sangre de las víctimas al

Siguen los oradores cletistas soñando sobre sus tribunas donde anuncian el triunfo de su causa ante sus escasos oyentes, sin darse por vencidos ante sus continuos fracasos; y siguen los escritores de «Patria» soñando en las columnas de su periódico, donde anuncian triunfos aplastantes ante la incapacidad de contener con su pluma el avance del Partido Republicano, que crece y se agiganta día con día. Y sueñan los unos que palpan la derrota en cada pueblo; y sueñan los otros que escriben de oídas ante las mesas de redacción y ante las cuartillas que a veces arrebata el viento; pero ni los unos ni los otros buscan la causa o causas de donde sopla el vendaval de la adversidad que palpan, ni buscan la causa que les marca los fracasos presentes y la derrota final.

El cletismo lo que no quiere es darse por vencido, y de ahí que cierre el espíritu a todo razonamiento y a toda consideración moral o social. No quiere pensar ni por un momento que es la Historia misma del señor González Viquez la causa de la repulsa con que los pueblos reciben las predi-

cas e insinuaciones de los propagandistas para que hoy—con los votos legales de esos pueblos—llegue a la Presidencia de la República el señor González Viquez, ya que este señor llegó fraudulentamente la otra vez a la Jefatura del Estado, sin importarle el pueblo cuyos derechos conculcó, sin importarle la Constitución y las leyes cuya santidad pisoteó sacrilegamente, sin importarle la sociedad a la que dió solemne bofetón y sin importarle el propio decoro de hombre de valer y de saber, pues su honor de hombre digno lo dejó en los zarzales del desprestigio y se hizo acreedor al desprecio de los pueblos que hoy dan al señor González Viquez desde los calificativos de liberticida y patibulario, hasta el calificativo denigrante de amparador y encubridor de raterías y latrocinios contra el Estado.

Además de las referidas causas y del gran fardo de pecados políticos que agobian al señor González Viquez, influye mucho en su derrota esos gestos desdenosos de aristócrata mestizo que se gasta él y su círculo de allegados que creen que es lo mismo luchar de

abajo para arriba, sin el apoyo oficial, sin la fuerza de las bayonetas y, sobre todo sin presigios propios.

Tampoco hay en la Historia del señor González Viquez ni un sólo gesto de desprendimiento que haya beneficiado al país, ni hay un solo servicio público que a don Cleto no se le haya pagado con creces, resultando este señor una verdadera carga para Costa Rica, que aun soporta los efectos de una administración asaz ruinosa, como lo fué la de 1906 a 1910, pues tal administración se distinguió por la cádena de honradez en el manejo de los caudales públicos y demás bienes de la Nación, porque no hubo estadistas ni financistas sino vividores que, de la noche a la mañana, resultaron señores del oro con pujos de potentados.

No le abona al señor González Viquez ni siquiera el haber tenido un gesto de reproche contra las tiranías de su época, pues más bien él siempre se colocó al lado de ellas... ¿Cómo querrá, pues, ese señor, que hoy sus conciudadanos lo unjan con el oleo constitucional de la Presidencia de la República? ¿Cómo querrá

ese señor que le den sus votos los costarricenses a quienes él ha querido exterminar con la ley de la pena de muerte...? ¿Cómo querrá el señor González Viquez que le den legalmente hoy la administración de la Hacienda Pública, si esa hacienda la entregó en ruinas la vez que se hizo de ella por la imposición de la fuerza bruta de las armas? Tal pretensión es una utopía, como lo sería si los costarricenses en mala hora secundaran con sus votos los deseos del señor don Cleto y del «Partido Unión Nacional!» Pero no, porque ya los campos están deslindados, y la gran mayoría del país rechaza al señor González Viquez, a quien se le han probado todos los cargos que he anotado y a quien se le probarán otros cargos más; por lo que resulta un puro sueño de opio de los que piensan en el triunfo del mal llamado Nacionalismo, pues la fuerza arrolladora está en el Partido Republicano, que llevará a don Carlos María Jiménez Ortiz al solio presidencial el 8 de mayo de 1928.

JOSE T. ORTEGA

TANQUES DE HIERRO VACIOS

Capacidad 100 galones.

Tijeretas, Colchones, Hierro para techo, Hierro imitación Tablilla, Canoas, Tubos, encontrará a precios baratos en el antiguo local contiguo a «La Proveedora» (Mercado)

Rafael y Julio Ortiz C.

Abogados y Notarios

Trasladaron sus Oficinas 100 varas al Sur de la Imprenta Alsina o sea 200 al Oeste del Almacén Robert.

impulso fraticida sin freno del Candidato señor González Viquez que con gran pasividad, indiferencia y a sabiendas, consentía en que se atropellaran a Sofistas, Zufiugistas y Fernandistas.

Las gentes de nuevo se enardecen al oír el clarín de la historia repetir aquellas escenas contra ciudadanos del Pueblo Republicano.

De San Mateo

Hechos delictuosos de 1905 y 1906

El cantón de San Mateo dió todos sus electores de mil novecientos cinco a la Unión Republicana. En Santo Domingo resultaron nombrados para representar a sus conciudadanos los señores Ramón Jiménez Fernández, Crisanto Vargas Vindas, José Andrés Campos Sofo, Trinidad Badilla y Ramón Jiménez Arias. Estos señores fueron detenidos dos días antes de la elección, de orden del Resguardo establecido entonces en este lugar y conducidos, respetando por supuesto la inmunidad de que estaban investidos, a la estación de Ojo de Agua y luego al Cuartel de Armas de la ciudad de Alajuela, donde fueron cómodamente alojados en el piso y amablemente atendidos. De esa magna farsa electoral, que avergüenza todavía a muchos ciudadanos, resultaron electos, entre otros diputados, los Liedo, Venegas y Anderson para ocupar luego un ministerio y dejar campo a los suplentes. Seguramente en Alajuela no encontró el cletismo representantes siquie-

ra mediocres y tomó nombres prestados.

Duele pensar que haya quién redacte leyes electorales, que se discuten costando ingentes sumas al Estado y rta seguramente al recordar los hechos apuntados. Estos mentores de entonces que no han cesado de ocupar altos puestos, piensan y con razón que nuestro pueblo puede soportar de nuevo un ultraje parecido y volver ellos a reparir gracias que redunden en su provecho. No sabemos si habrá que llamar a ciertos individuos por sus nombres y recordarle sus actitudes serviles de otros tiempos para que el país entero se dé cuenta de quiénes son.

Hasta otra, señor Director, en que continuaremos el relato.

ORION

Para trabajos rápidos y nítidos en «La Tribuna»

LA EMPRESA DE

QUEBRADORES DE PIEDRA

de Francisco Jiménez Ortiz

Avisa a sus clientes que los pedidos de piedra quebrada han de hacerse directamente en la

Gran Fábrica de Mosaicos EL INGENIO

Detrás de La Dolorosa

TELEFONO 1033

APARTADO 887

